



**INTERVENTION PRONONCEE PAR S.E. DIDIER NAGANT DE DEUXCHAISNES,
REPRESENTANT PERMANENT DE LA Belgique AUPRES DE L'OSCE**

Forum pour la coopération en matière de sécurité

Vienne, 29 March 2023

La Belgique s'associe pleinement à la déclaration faite par l'Union européenne. Je souhaite toutefois ajouter quelques éléments à titre national.

Depuis plus d'un an maintenant, l'OSCE est confrontée à la véritable tragédie qu'est la guerre d'agression russe contre l'Ukraine, qui inflige des souffrances humaines indicibles et cause la ruine des infrastructures civiles essentielles. L'Etat agresseur ayant rompu la confiance la plus élémentaire entre États participants, notre architecture de sécurité commune se trouve de ce fait en lambeaux.

En ces temps difficiles que traverse l'OSCE, la Belgique est convaincue de la nécessité de poursuivre la discussion politico-militaire au sein du Forum pour la Coopération en matière de Sécurité afin de faire face aux défis qui ébranlent notre région. Aussi tenons-nous à remercier la présidence actuelle du FCS, la Bosnie-Herzégovine, de ses efforts incessants pour préserver les conditions de ce dialogue, et ce malgré le fait qu'une délégation a montré son refus du dialogue en bloquant l'agenda d'une de vos réunions – une triste première dans l'histoire –. Monsieur le Ministre, je tiens à saluer les efforts inlassables et l'engagement personnel constant de votre équipe ici à l'OSCE qui tout fait pour sauvegarder l'effectivité du FCS, malgré les circonstances difficiles.

La séance d'aujourd'hui est la dernière pour la Belgique en tant que membre de la Troïka du FCS. L'année écoulée a vu notre organisation entrer en mode de survie. Nous quittons la troïka en étant cependant convaincus qu'un jour les armes se tairont et que, ce jour-là, notre organisation et ce Forum pourront renouer avec leur ambition de contribuer à assurer la sécurité et la coopération en Europe et à faire régner la paix, une vraie paix, juste et durable.

La route est encore longue. D'ici là, nous assurons l'Ukraine de notre soutien indéfectible, nous adressons nos remerciements à Bosnie-Herzégovine pour le travail accompli, nous saluons la Bulgarie en tant que nouveau président du FCS, et nous souhaitons la bienvenue au Canada au sein de la troïka.

La route est encore longue. D'ici là, nous adressons nos remerciements à Bosnie-Herzégovine pour le travail accompli, nous saluons la Bulgarie en tant que nouveau président du FCS, et nous souhaitons la bienvenue au Canada dans la troïka.